



No hay orden en la casa

La falta de institucionalidad no permite pensar en el país sino en las cuotas de poder. El tema de las inhabilitaciones mantiene en vilo a la oposición entera y el Presidente públicamente comiéndose a los partidos del holding de gobierno

SIGUE LA PAPA CALIENTE

Las próximas elecciones regionales serán otro hito histórico en el país. Las inhabilitaciones siguen sin resolverse aunque con claras definiciones desde el Estado de Derecho. La AN respalda las inhabilitaciones impuestas por Russián pero con debate de Ismael García en contra de la medida y con Tascón, recordando el silencio del contralor, en referencia a denuncias impulsadas por el ex diputado chavista. Desde el máximo tribunal del país, su presidenta, en una conferencia en Ciudad Bolívar, dijo que la Contraloría tiene potestad para inhabilitar basado en el concepto universal del control sobre la actuación de los funcionarios de la administración pública.

Por su lado, el gobernador del Zulia, se pronunció ante la Internacional Socialista en Grecia donde expuso que la falta de democracia en el país se expresa en la violencia, el abuso de poder, el irrespeto a los DD.HH, la represión y el sufrimiento humano. Otros políticos del país denunciaron el caso de las inhabilitaciones políticas, por considerarlas "una forma de sacar del juego a opositores al presidente Chávez, de manera inconstitucional y violatoria de las leyes y los acuerdos internacionales suscritos por el país" Y, Leopoldo López, se fue a USA para dar a conocer lo que le están haciendo desde el gobierno central.

UN PANORAMA PARECIDO

El acuerdo de la unidad en la oposición tiene diferentes lecturas. Un Nuevo Tiempo (UNT) dice que han logrado acuerdos para los candidatos en el interior del país en un 80%. En Primero Justicia se mantiene, según ellos, la seriedad para alcanzar la unidad y el MAS y Unión Bravo Pueblo (UBP), dicen que se debe apretar el acelerador. COPEI ratifica el apoyo a la unidad por considerar las elecciones de noviembre como el rescate institucional del país.

En el chavismo la cosa es muy parecida a la suscitada en la oposición. Müller Rojas ha señalado que en la alianza patriótica existe una actitud disociativa que rompe la unidad canalizada desde el PSUV. Los otros partidos que conforman el holding electoral piden sus cuotas de participación. Desde la Secretaría Nacional del Partido Comunista (PCV) se aboga por un proceso de dirección colectiva por lo cual se mantienen apegados a la Alianza Patriótica a pesar de estrategias implosivistas de algunos candidatos para que sus nombres no se discutan y pasen al tarjetón electoral sin problemas.

El caso en Guárico es emblemático. El Partido Patria para Todos (PPT) reclama lo que le corresponde (según ellos) y José Albornoz declinó su candidatura para apoyar a la hija del actual gobernador quitando el

apoyo al candidato chavista William Lara.

El asunto fue *controlado* con las expulsiones por indisciplina de Luis Acosta Carlez, por no haber aceptado su exclusión de las primarias del PSUV. El regaño fue público y notorio, Chávez dijo que era un mal ejemplo y por eso le tocaba salir por la puerta de atrás quedándole grande el cargo de gobernador. Sin embargo, Acosta Carlez amenazó con lanzarse a las elecciones de noviembre si el pueblo se lo solicitaba y señaló que perdona a su padre político (Chávez) por cuestionar su apoyo a un casino irregular, y lo más dantesco, decir que su eructo en los tiempos del paro "salvó la República"

El gobernador de Guárico, Eduardo Manuitt y el Alcalde de Maturín Numa Rojas, fueron expulsados por no aceptar los resultados de las elecciones internas desfavorables a sus intereses políticos.

Con el PCV no hay mucha diferencia. En 5 estados se alejan de la línea del PSUV. Sus dirigentes advirtieron que la unidad no implica que los partidos deban entregarse a los peces grandes.

SE ESTÁ CERCANDO A LA EDUCACIÓN PRIVADA

Por estas fechas se repite la historia. Las escuelas privadas piden aumentar la matrícula y aun con la decisión participativa de la asamblea de padres y representantes de incrementar los costos educativos en esos planteles, el Ministerio de Educación frena la medida y para el venidero año escolar sólo podrán incrementar 15% porque la educación según líneas del gobierno, entre otras cosas es un derecho humano, un deber social y un servicio público esencial. En caso de transgredir la medida la multa será de 3 mil unidades tributarias.

Con estas limitaciones las escuelas privadas tendrán dificultades para honrar sus compro-

misos laborales. Afortunadamente, el ministro de Educación aceptó que padres y representantes puedan dar más dinero a estas escuelas bajo la figura de la donación.

En tanto, Fe y Alegría, e incluso toda la AVEC, siguen luchando por sus reivindicaciones laborales. Un clamor de todo el pueblo.

SIGUEN LLEGANDO LAS MARCHAS

Los gremios están protestando y han llegado a la AN para exigir mejoras salariales. El documento entregado hace alusión a la grave crisis que vive el país por el cercenamiento de las libertades públicas y la violación a los DDHH y cómo en el país impera la arbitrariedad, la violencia, la impunidad, la discriminación política, la violación en forma flagrante y sistemática de la Constitución Nacional (CN). El documento fue recibido por los diputados de Podemos.

INSEGURIDAD, PROBLEMA PARA TODOS

Para frenar el auge delictivo en la región capital se implementa el Plan Ruta Segura, que consiste en incorporar a funcionarios policiales y militares vestidos de civil y con armas en los autobuses y camionetas. Estos acompañarán de manera encubierta a pasajeros y chóferes en algunas rutas.

El Plan de Seguridad para Caracas ha permitido según relato del ministro Rodríguez Chacín decomisar 2.329 armas y 15.975 detenidos en flagrancia con 3.292 vehículos recuperados. Además, se redujo 27% la cifra de homicidios en este primer semestre respecto al mismo período el año pasado.

Ahora, los delincuentes se van a las rutas que no están custodiadas por los efectivos de seguridad.

NUEVO MINISTRO, NUEVOS PLANES

El nuevo ministro de Finanzas, Alí Rodríguez, pretende reducir la inflación sin provocar sacrificios a la población. El abanico de propuestas se enfila a bajar la inflación en el sector de los alimentos, para lo cual se estaría creando un Estado Mayor Agrario Multidisciplinario que mejoraría la producción de alimentos. Otra promesa sería acelerar el tránsito de una economía rentista a una productiva.

El esquema en la aplicación de las medidas económicas sería el de consumo socialmente necesario y la subsiguiente revisión del consumo que no está dirigido a satisfacer necesidades urgentes.

Para los empresarios el combate a la inflación no se puede realizar frenando el consumo sino produciendo más para equilibrar la oferta y la demanda y no elevando las importaciones.

Pero, las noticias de cambio son desmesuradas ante anuncios del Banco Central de Venezuela cuando las familias de menores recursos económicos han padecido una inflación acumulada en el último año de 37,5%, mientras que en las familias de mayores ingresos, el impacto es de 29,9%.

EN ASCENSO Y CON NEPOTISMO

Luego de 9 años de gobierno chavista la nómina estatal sigue aumentando. En mayo de 1999 el número de trabajadores en la administración gubernamental era de 14,6%, en mayo de 2008 es de 18,5% lo que supone 2.170.969 personas. En esa época existían 14 ministerios y en la actualidad son 27.

La presidenta de la AN aprovechó una sesión parlamentaria para descalificar a los periodistas que cubren la fuente legislativa. Éstos señalan que en el hemicycle hay un grupo considerable de familiares y allegados suyos en puestos de trabajo.

Cilia Flores, sólo agredió verbalmente a los periodistas, pero en ningún momento desmintió ni mencionó la apertura de una investigación al respecto. Ahora, el nepotismo se alza y se mantiene en la administración pública. Nadie quiere ceder su cuota de poder.

POR LO MENOS ALGO

La AN no destituyó a los magistrados Mármol de León y Oberto Vélez. La solicitud fue devuelta al Poder Ciudadano por considerarla improcedente por acordar la medida por mayoría simple y no por unanimidad como debe realizarse.

LOS NO-ALINEADOS

La VII Conferencia de Ministros de Información del Movimiento de Países No Alineados, celebrada en Margarita, centró sus discusiones sobre las tendencias actuales en el área informativa y de las comunicaciones. La propuesta de Venezuela en la reunión fue crear una Radio del Sur y una red de intercambio de contenidos, con el objetivo de establecer flujos comunicacionales más equitativos para pluralizar los contenidos y democratizar la información. En Caracas, funcionaría la sede del bloque de noticias para América Latina y el Caribe.

AL FIN, JUSTICIA

Se aperturaron los tribunales especiales en violencia contra la mujer. Las estadísticas son alarmantes, diariamente se reportan 4 casos de violencia en todo el país y cada 15 minutos una mujer es maltratada. A nivel nacional se contabilizan 11 mil casos de violencia contra la mujer, que duermen en los juzgados.

ES PREOCUPANTE

Según la UNICEF el 37% de la población en el país lo componen niños-as y adolescentes.

En el 2006 fallecieron 5 mil infantes por causas violentas de las cuales un tercio fue por homicidio. Además uno de cada 5 niños menores de 5 años sufre algún tipo de desnutrición.

Nadya Vásquez, representante de UNICEF, en Venezuela señaló la necesidad de aumentar la inversión gubernamental que garantice los plenos derechos de los infantes. Sin embargo, reconoció que el Estado ha logrado reducir la mortalidad infantil, y aumentar el acceso a programas de educación inicial.

DEL HECHO AL DERECHO

El INCE mediante un decreto ley se transforma para adecuarse a los principios ideológicos del socialismo bolivariano. Se mantiene la contribución del 2% del salario normal de los trabajadores, ahora también deben cotizar las personas naturales, además de las empresas que tengan a cargo 5 ó más trabajadores.

TIPS

Farruco Sesto deja la cartera de Cultura y asume la de Vivienda y Hábitat.

Los profesionales de la salud (y el país entero) exigen al ministro del área un plan nacional para erradicar enfermedades infectocontagiosas controlables por vacuna.

Aumento salarial del 30% para los militares.

En el primer semestre del 2008 hay un descenso del 47,7% de carros nuevos en el país en referencia al mismo lapso el año pasado.

El ex primer ministro francés Dominique Villepin visitó Caracas para lanzar puentes entre América Latina y el viejo continente.

Lula Da Silva visitó el país para darle seguimiento a sus planes y acuerdos económicos.

Según expertos en temas juveniles, está aumentando el consumo de nuevos estupefacientes más letales para la salud. La llaman la supermarihuana.

El periodista William Echeverría obtuvo la presidencia del CNP con 3.295 votos (64,99%) de comunicadores que acudieron a las votaciones. La participación fue del 40% el doble respecto a los últimos comicios de ese colegio.

Se eliminará la obligación del uso de pasaporte para viajar entre los países del bloque del MERCOSUR. Estarían exceptuados Surinam y Guyana.

Algunos sacerdotes que están fuera de sus iglesias han promovido la creación de la "iglesia católica reformada de Venezuela".
